
令和３年度 第１回東与賀公民館運営委員会 概要 

 

日 時：令和３年１０月７日（木） 

 午後１時３０分～午後３時 

場 所：東与賀農村環境改善センター（中会議室） 

出席者：委員 8名、事務局（公民館）2名 

欠席者：委員１名 

 

1 開  会 

 

２ 館長あいさつ 

館 長：今日の委員会を次年度の運営に活かしていきたい。 

 

３ 自己紹介（資料１頁参照） 

今年度は、継続者４名、新しい委員５名（学校とＰＴＡは毎年度小学校と中学校で交代）

で構成。※本日１名欠席 

 

４ 東与賀公民館運営委員会要綱について（資料２頁参照） 

事務局：（東与賀公民館運営委員会要綱を読み上げる） 

 

５ 会長選出・・・・会長 秀島 氏 

 

６ 議  事 

（１）令和３年度東与賀公民館事業報告について（資料３頁～６頁参照） 

事務局：（令和３年度東与賀公民館事業報告について読み上げる） 

事務局：令和２年度は、新型コロナウィルスの対策のため、公民館の講座が中止になった

り、貸館に規制がかかったりしたため、令和元年度に比べ全体の利用者が４割減、

利用件数は２割減となった。令和３年度も、昨年度と同様程度の利用数となってい

る。また公民館利用については、定期的に柔道の練習に使われており、昨年度より

伸びている。 

委 員：令和２年度について、資料記載が参加人数のみなので、内容も記載してほしい。 

事務局：次回は記載する。 

委 員：「寿大学」だが、よく勉強されているようだ。しかし「笑いは健康のもと」、ユー



モア協会の落語なども入れてみてはどうか。 

事務局：昨年度、「新春寿寄席」を開催した。本年度、１月はフィールドワークだが新型コ

ロナウィルスの状況がどうかと考えていた。「新春寄席」を年恒例にしていってもい

いかもしれない。本年度１月は、「寿寄席」に変更したいと思う。 

委 員：「東与賀ゆっくり散歩」の講師、もしくは案内はどうしているのか。 

事務局：東与賀町史を読んで、公民館職員が案内をしている。 

委 員：各地区の自治会長にお願いしてはどうか。 

事務局：自治会長会で、各自治会長に協力をお願いしてみたいと思う。 

 

（２）令和４年度東与賀公民館事業計画について（資料７頁～１２頁参照） 

事務局：（令和４年度東与賀公民館事業計画のとおり読み上げる） 

委 員：この時期に決定するのか。 

事務局：来年度の予算立てがあるので、この会議は毎年１０月には開催するようにしてい

る。今日、話し合って決定した内容に、今後特に問題がなければ、この計画で進め

ていきたい。 

委 員：わかった。 

事務局：運営方針は昨年度とほぼ変わりはない。テーマについても同じ「国際交流」とし

た。２０２０年度からテーマにあげているが、コロナ禍のために思ったような活動

ができておらず、持ち越しにした。 

委 員：良いと思う。 

事務局：「みどりを楽しむ教室」の回数を減らし、「はじめてシリーズ（尺八）」を入れた。

生きがいづくりと公民館サークルの底上げをねらっている。 

委 員：良いと思うが、尺八はコロナ禍の中、どうだろうか。 

事務局：半年後であることなのでまだ見通しはつかないが、人数制限や時間制限をかける

など、工夫をしたい。尺八の先生が協力的なので、相談して対応を考えていきたい。 

委 員：サークルの充実と言われたが、現在の韓国語教室は、ほぼ上級者なので、新しく

初級の方が入ってくるのは難しい。そういうサークルもあると思うが。 

事務局：もし「はじめてシリーズ」で韓国語を行う場合で、韓国語のサークルをというこ

とになったら、別にサークルを立ち上げてもらったらいいと思う。 

委 員：わかった。 

事務局：「元気アップ！健康教室」は、受講生にも好評で、内容も悪くないと思うが、参加

者が昨年度より減少している。夏は暑いので、運動しにくいのでは。まだ冬の方が

いいのではと考え、冬にやっていた「パソコン教室」を夏にしたいと思っている。 

委 員：良いと思う。 



委 員：来年度の事業計画を見ていて、こんなにやっているところはあるのか。 

事務局：もっとやっているところもあると思う。 

委 員：実際、よくやってもらっていると思うので、あまり増やす必要はない。減らせる

ところを減らすことも大事だと思う。 

事務局：ごもっとも。スクリーニングしていきたい。 

事務局：広報として、「つながる東与賀」をネットに載せている。スマホでも検索できるの

で見ていただきたい。 

委 員：さっそく見てみよう。 

 

（３）その他 

事務局：公民館の予約が、スマホやＰＣでできるよう予約システムが来年度から導入され

る。たぶん、今年度、１月から徐々に導入されると思う。 

委 員：できない人はどうなるのか。 

事務局：できない人には公民館窓口で対応していくことになると思う。私たちも１２月に

研修があるため、詳しい内容はわからない。 

スマホなど使い慣れている人はわざわざ申請書を書きに行かなくてよいので、便

利になる。また、公民館の空き状況もわかり、東与賀が使えなかったら、本庄を借

りるということもできる。 

事務局：あと、小学校より「東与賀小メール」登録のお願いがあった。 

委 員（ＰＴＡ会長） 

：これは、より早く確実に東与賀小学校からの情報や連絡が来るようになっている。

ぜひ、登録をお願いしたい。 

委 員：少年指導員や交通安全協会の人には連絡しているのか。 

委 員（ＰＴＡ会長） 

：小学校に確認して、通知を送るようにしたい。 

事務局：あと、意見や要望などはないか。 

委 員：調理室のお湯が出るようになって、使いやすくなった。 

委 員：大会議室の机が変わって、きれいになったし、車がついているので動かせること

ができ、助かる。視聴覚室もそうなるといいと思っている。 

事務局：予算の問題があるのですぐにはとは行かないが、今後検討していきたい。 

 

７ 閉  会 


